



Communiqué, lundi 27 janvier 2025

Les Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne débutent les travaux du projet paysager de la cour d'honneur Nationale

Les usagers des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne pourront profiter dès cet été d'un nouvel espace paysager dans la cour d'honneur Nationale du site hospitalier de Saint-Maurice.

Un projet attendu

Depuis plusieurs années, le cadre de la cour d'honneur Nationale s'est progressivement détérioré et a donné lieu à différents projets.

Fin 2023, la fontaine a été restaurée avec le soutien de la Ville de Saint-Maurice.

Les HPEVM entreprennent à présent une rénovation plus globale de cet espace qui est à la fois le reflet du patrimoine historique et paysager de notre établissement et un lieu d'agrément très apprécié des professionnels, de nos usagers et des riverains.

Pour cela, l'hôpital a fait appel à une paysagiste.

Renouvellement et agrandissement des bosquets

Les travaux viennent de débuter et concernent en premier lieu les bosquets.

En effet, l'accès aux bosquets composés de 18 marronniers d'inde, sous lesquels sont installés bancs et tables de pique-nique pour les patients et leurs familles, a dû être récemment interdit pour la sécurité des usagers, du fait d'importantes chutes de branches.

Un état sanitaire de ces arbres a montré qu'ils étaient en train de dépérir, infestés par la mineuse (un insecte parasite du marronnier) et fragilisés par des pourritures. Leur renouvellement était donc nécessaire.

Le choix de la nouvelle essence qui remplacera les marronniers a fait l'objet d'un vote ouvert aux professionnels et aux patients de l'hôpital. Il s'agira de merisiers à fleurs doubles, une espèce à la croissance rapide, à la floraison spectaculaire au printemps, et résistante à la sécheresse.

50 merisiers vont ainsi être plantés, contribuant à la diversité des essences d'arbres présentes dans le parc de l'hôpital et formant un îlot de fraicheur bienvenu en été.

Une rénovation globale de la cour d'honneur

En plus de la restauration et de l'agrandissement des bosquets, le projet inclut notamment :

- l'aménagement d'une circulation piétonne sécurisée et inclusive,
- le réaménagement des accès aux personnes à mobilité réduite,
- la rénovation des allées et des parterres autour de la fontaine dans le respect de la structure initiale du jardin, et de la perspective sur la façade depuis l'avenue de Verdun labellisée « Patrimoine d'intérêt régional »,
- l'aménagement de jardins d'agrément sur les côtés,
- l'installation d'un nouveau mobilier d'extérieur inclusif.

Un impact sur les flux de circulation dans l'hôpital

Durant les travaux, la circulation des piétons et des véhicules dans la cour d'honneur devrait être interrompue à partir de mi-février 2025. Une signalétique spécifique sera notamment mise en place afin d'informer nos usagers des déviations à emprunter au sein de notre établissement pour accéder aux services de soins situés autour de la cour d'honneur.

Les travaux de la cour d'honneur devraient s'achever pour l'été.

A propos des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne

Les Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne sont issus du regroupement des Hôpitaux de Saint-Maurice et du Centre Hospitalier Les Murets. Ils sont spécialisés :

- en soins médicaux et réadaptation pour les adultes et les enfants (filières neurologique, locomoteur et gériatrique),
- en traitement de l'insuffisance rénale chronique,
- en gynécologie, obstétrique et néonatologie,
- en psychiatrie adulte et pédopsychiatrie pour les populations du centre-Est de Paris (1er, 2e, 3e, 4e, 11e et 12e arrondissements) et de 26 communes du Val-de-Marne.
- en addictologie

Ils disposent de 1 149 lits et places et de 35 postes de dialyse.

Contact Médias : Sandrine Barbier-Bodeau, Responsable communication Tél. : 01 43 96 65 20 - sandrine.barbierbodeau@ght94n.fr - www.hpevm.fr